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È TEMPO DI DARE UN NUOVO 
LOOK ALLA TUA CASA!
Approfitta del rinnovo locale!

CONTRADA BIRGI NIVAROLO - MARSALA (TP)
byby
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C’è un primo punto sulla nota Operazione Scrigno, nelle aule
giudiziarie. Il tribunale di Trapani ha condannato a 12 anni di
carcere per concorso esterno in associazione mafiosa l’ex de-

putato regionale del Pd Paolo Ruggirello e l’interdizione dai pubblici
uffici. L’accusa in aula era rappresentata dal pm della Dda Gianluca
De Leo che gli aveva contestato l’associazione mafiosa e aveva chie-
sto la condanna del politico a 20 anni.[ ... ]      ...continua in seconda

Mafia, Paolo Ruggirello
condannato a 12 anni

L'OPERAZIONE SCRIGNO PORTÒ IN CARCERE AFFILIATI ALLE COSCHE

E' scaduto, dopo 12 mesi di attività, il Progetto
"Le Piazze Solidali e i beni comuni", del co-
mune di Marsala coordinato e gestito dall'As-

sociazione Il Mulino - APS, in convenzione con
Ente pubblico lilibetano. Per 12 mesi, i 15 utenti
coinvolti si sono adoperati nella pulizia di strade,
piazze e bagni del centro urbano di Marsala, of-
frendo un servizio di pubblica utilità. “Siamo orgo-
gliosi e soddisfatti del lavoro svolto e
dell'andamento dell'intero anno progettuale – ci ha

detto Maria Cristina Murana presidente de il Mu-
lino -. Ringraziamo i volontari che si sono occu-
pati, a titolo gratuito del coordinamento, gestione
e controllo del Progetto e i 15 “Signori delle
Piazze” che hanno contribuito a tenere pulite al-
cune zone centrali della città: Giovanni, Michele,
Pietro, Tommaso, Maurizio, Maurizio, Massimo,
Salvatore, Giuseppe, Fabio, Francesco,Tommaso ,
Leonardo, Adel e Antonino. [ ... ]

...continua in seconda

“Piazze solidali e beni comuni”, si va verso un nuovo bando
GLI ASSESSORI PIRAINO E MILAZZO: “HANNO DATO UN CONTRIBUTO A RENDERE IL CENTRO DI MARSALA PIÙ PULITO”
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CONTINUA DALLA PRIMA /1 

[ Mafia, Paolo Ruggirello condannato a 12
anni ] - L’inchiesta che ha condotto al pro-
cesso fu coordinata dall’aggiunto Paolo
Guido e portò in carcere 28 persone, fra luo-
gotenenti e gregari del boss Matteo Messina
Denaro. Ruggirello, già in carcere, ha am-
messo che il boss gli chiese, prima delle re-
gionali del 2017, 50mila euro in cambio di

1.000 voti e di aver accettato soltanto per
poter interrompere prima possibile la di-
scussione e andarsene. La stessa sentenza ha
disposto la condanna anche per: Antonino
Buzzitta, 21 anni di reclusione più paga-
mento delle spese processuali e manteni-
mento in carcere; Vito Gucciardi, a 12 anni,
spese processuali e mantenimento in car-

cere; Vito D’angelo a 16 anni per gli stessi
termini. Condannato a un anno e 8 mesi di
reclusione altresì Vito Mannina e alla multa
di 600 euro oltre le spese processuali e Ales-
sandro Manuguerra a un anno, 500 euro di
multa più spese legali. Assolti invece Mar-
cello Pollara e Giuseppa Grignani perchè il
fatto non sussiste. Il dispositivo ordina

anche la libertà vigilata nei confronti di
Buzzitta, Gucciardi, D’Angelo, Ruggirello,
per la durata di 3 anni. Dall’Operazione
Scrigno, il 5 marzo 2019 vide l’arresto di
appartenenti alla cosca mafiosa di Trapani,
Marsala e Favignana, imprenditori e l’ex de-
putato regionale Paolo Ruggirello. In gran
parte i coinvolti chiesero rito abbreviato.

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ “Piazze solidali e beni comuni”, si va verso un nuovo
bando ] - Ringraziamo l'Amministrazione comunale che
ha creduto nel progetto, gli Assessori Valentina Piraino e
Michele Milazzo che ci hanno coadiuvato nella soluzione
di alcune criticità insorte, il Dirigente e tutto il personale
Amministrativo”. Il progetto che ha reso certamente più
pulito il centro storico di Marsala è rinnovabile tramite un
nuovo bando pubblico a cui possono partecipare tutte le
associazioni che hanno i requisiti necessari. “Per quanto
attiene i risultati – ci ha detto l'assessore ai servizi pubblici
Michele Milazzo – il mio settore ha usufruito di questo
personale che oltre a raggiungere un risultato positivo, ha
instaurato con i cittadini delle strade e delle piazze, un ot-
timo rapporto interpersonale visto che i soggetti venivano

assegnati sempre nella stessa zona. Sono convinto che qua-
lora ce ne fossero i requisiti normativi ed economici,
l'esperimento va certamente ripetuto”. Abbiamo parlato
con la vice sindaca che ha anche la delega ai servizi so-
ciali. “Si tratta di un esperimento da ripetere e possibil-
mente ampliare - ci ha detto Valentina Piraino -. Siamo
convinti che i soggetti a cui ci siamo rivolti hanno svolto
un lavoro importante per la città ma anche per loro. Stiamo
predisponendo il nuovo bando per avere nuovamente a di-
sposizione un forza lavoro che si occupa di pulire la città
e di renderla più accogliente”. Nel bando sarà specificato
che i soggetti interessati, associazioni ecc, dovranno “uti-
lizzare” ex detenuti, ex tossicodipendenti e soggetti da
reinserire nel mondo del lavoro. [ gaspare de blasi ]

È venuto a mancare
all’affetto dei suoi
cari, Alessandro

Chiereghin Giacalone, tito-
lare della storica merceria
Giacalone, sita in via Edo-

ardo Alagna a Marsala. Co-
nosciuto ed apprezzato in
città, lascia nel dolore la mo-
glie Lucia, i figli Paolo e Io-
landa, la nuora Daniela, il
genero Daniele e l’amatis-

simo nipote Alessandro. I fu-
nerali di Alessandro Chiere-
ghin Giacalone saranno
celebrati domani, giovedì 13
aprile alle ore 10 presso la
Chiesa Salesiani di Marsala.

Addio allo storico negoziante
Alessandro Chiereghin Giacalone

"Esprimo il dolore della Chiesa di
Mazara del Vallo per il furto sacri-
lego dell’Eucaristia avvenuto a

Marsala nella chiesa di San Giovanni Battista
al Boeo". Lo dice il Vescovo monsignor An-
gelo Giurdanella dopo che ignoti hanno tra-
fugato ostie consacrate e vari oggetti liturgici
in metallo (pisside, calici, portacandele),
rompendo il tabernacolo e alcuni armadietti.
Non è stata, invece, intaccata la cassetta
delle offerte, che tradizionalmente vengono
lasciate dai fedeli e dai visitatori. "Il giovedì
santo, nella liturgia, avevamo celebrato
l’istituzione dell’Eucaristia, accogliendo e
adorando il dono del Corpo di Gesù per
amore dei suoi discepoli e di tutta l’umanità.
Abbiamo celebrato la risurrezione del Corpo
di Gesù, che non è stato rubato dal sepolcro,

ma è stato glorificato dal Padre e, non più si-
tuato nello spazio e nel tempo, può mostrarsi
ai suoi discepoli come e dove vuole". Ancora
monsignor Giurdanella "... il corpo di Gesù,
il Pane della vita non deve essere rubato o
profanato ma accolto con lo stesso amore
con cui si dona; chi lo riceve con amore par-
tecipa alla vita divina di Gesù e può diven-
tarne mediatore anche per gli altri. Chi ha
compiuto questo furto non ha ferito soltanto
la comunità dei credenti, ma ha ferito sé
stesso e ha spezzato la sua relazione con Dio
Padre e con i fratelli, relazione che può ricu-
cire soltanto avviando un processo di ricon-
ciliazione e di perdono. Ricordiamo anche
che, purtroppo, Cristo continua ad essere
profanato non solo nelle specie eucaristiche
ma anche nei fratelli più piccoli e poveri".

IGNOTI HANNO RUBATO OSTIE ED OGGETTI SACRI UTILIZZATI PER CELEBRARE LA MESSA

Furto a San Giovanni, il Vescovo: "Chiesa Ferita"



PAG. 3 GIOVEDÌ 6 APRILE 2023•  MARSALA C ’È  •

Marsala si appresta ad avere un piano di sicurezza stradale che ci si augura possa dare gli
effetti sperati e consenta di limitare gli incidenti stradali, diversi dei quali abbastanza
gravi, che si sono registrati nel territorio urbano ed extraurbano. A tal riguardo si registra

una direttiva inviata dal sindaco Massimo Grillo al Comando della Polizia Municipale in cui si for-
mulano tutta una serie di indicazioni. Tutto parte, inevitabilmente, dalla sospensione del servizio
autovelox sulla SS 115, che aveva provocato malumori tra i cittadini-automobilisti, che hanno ri-
cevuto una sfilza di multe. Grillo ha specificato: “Ho fatto presente al Comando della Polizia mu-
nicipale di effettuare preliminarmente alla stesura del Piano di Sicurezza Stradale il monitoraggio
dei flussi veicolari per identificare quelle più ad alto rischio di sinistri stradali, per poi definire un
intervento suddiviso per gli anni 2023/25. Ho richiesto, in particolare, che vengano posizionati i

dissuasori dell’alta velocità; che si realizzino nuovi attraversamenti pedonali rialzati nonché che
venga effettuata la sistemazione e il ripristino della segnaletica stradale al fine di renderla più fun-
zionale e visibile”. Ma gli autovelox, sulla strada che da Marsala conduce a Petrosino, torneranno
nel doppio senso di marcia per dissuadere gli automobilisti a non rispettare i limiti di velocità. Per
fare ciò, però, deve essere potenziata l’apposita segnaletica. “Oltre a quella prevista dal codice della
strada ho chiesto anche che gli automobilisti siano preavvisati con l’installazione di ulteriori di-
spositivi e possibilmente con segnalatori lampeggianti. Desidero precisare, infatti, che gli autovelox
non serviranno a rimpinguare le casse comunali ma solo a ridurre l’alta velocità di molti veicoli”,
specifica il primo cittadino lilybetano. Previsto anche un programma di educazione civica che in-
cluda la distribuzione di materiale informativo sui pericoli della guida pericolosa. 

PREVISTO UN MONITORAGGIO E DISSUASORI DI VELOCITÀ. TORNERANNO GLI AUTOVELOX SULLA SS 115

Troppi incidenti, Grillo avvia il Piano Sicurezza in Città

Approvato all’unanimità in VI Commissione Salute all’ARS il disegno di legge che ha ot-
tenuto disco verde all’unanimità relativo all'istituzione del Servizio di Psicologia delle
Cure Primarie e dello Psicologo delle Cure Primarie. Sono stati oltre 100 gli emendamenti

presentati e valutati dai componenti della VI Commissione: “Desidero ringraziare tutti i deputati
per l’egregio lavoro di sintesi svolto. Con l’approvazione del testo normativo da parte dell’As-
semblea metteremo a disposizione dei territori una figura professionale di riferimento in grado
di fornire un supporto fondamentale da un punto di mentale e relazionale. Un servizio – prosegue
il deputato Laccoto - che sarà rivolto a tutte le fasce della popolazione, dai bambini agli adole-
scenti, dai giovani agli anziani alle persone più fragili. L’obiettivo su cui continuiamo a lavorare
è quello di fornire servizi sanitari sempre più capillari sul territorio in modo da venire incontro
alla crescente domanda di assistenza e supporto da parte dei cittadini". Se il ddl verrà approvato,
superando tutte le impugnative di Stato, si passerà all'approvazione in Assemblea - visto che il

disegno di legge del cosiddetto Psicologo di Base vede il sì di diverse parti politiche, anche di
opposizione - e poi all'attuazione del servizio. La 'palla' poi passerà alle 9 Asp siciliane che do-
vranno istituire degli appositi elenchi dove verranno iscritti gli psicologi per le cure primarie
dopo un periodo di formazione. Lo psicologo farà da filtro tra i medici di medicina generale e i
pediatri di libera scelta, talvolta nodo fondamentale per snellire quella percentuale di arrivi in
Pronto Soccorso che dipendono da forti attacchi d'ansia o di panico. "Con l'approvazione del
testo finale per il voto da parte dell'Assemblea, oggi la Commissione sanità ha dato un ulteriore
impulso perché anche la Sicilia si doti dello psicologo di base. Chiederò che questo DDL, anche
in virtù del consenso unanime di tutte le forze politiche, venga trattato con urgenza, perché si
possa finalmente dare una risposta di qualità ed efficienza ad un bisogno sociale sempre più av-
vertito nelle nostre comunità", dichiara il marsalese Stefano Pellegrino, capogruppo di Forza Ita-
lia all'ARS e primo firmatario di una delle proposte di legge poi confluite in un unico testo. 

Psicologo di base, approvato il disegno di legge
DISCO VERDE IN COMMISSIONE SALUTE ALL'ARS. ECCO COME SI SVOLGERÀ IL NUOVO SERVIZIO
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Il Consiglio comunale,
nella seduta di martedì
11 aprile, ha dichiarato

il dissesto finanziario del
Comune di Petrosino. Le
motivazioni, evidenziate
nella proposta di delibera-
zione dell’ufficio finanzia-
rio e nella relazione del
Collegio dei revisori dei
conti, sono riconducibili ad
una situazione strutturale e
sistemica di squilibrio con-
tabile e finanziario che
parte da lontano, trovando
criticità che risalgono addi-
rittura agli anni 2014, 2015
e 2016, come testimoniato
da deliberazioni della Corte
dei Conti. In particolare,
nelle conclusioni della rela-
zione del Collegio dei revi-
sori dei conti, sono
esplicitate le principali
cause che hanno determi-
nato “l’ineludibile ricorso
alle disposizioni normative
di cui all’art. 244 e seguenti
del D.Lgs. 267/2000 testo
unico degli enti locali”, ov-
vero il dissesto finanziario
di un comune in disavanzo
di amministrazione per
quasi 19 milioni di euro:
perdurante e crescente fe-
nomeno del disallinea-
mento entrate-uscite nella
gestione dei rifiuti solidi
urbani e del servizio idrico
integrato; notevole ritardo
nella predisposizione e ap-
provazione dei documenti
contabili dell’ente relativi
dall’anno 2019 e succes-
sivi; perdurante insuffi-
cienza delle entrate correnti
per coprire le spese obbli-
gatorie; notevolissime dif-
ficoltà nella riscossione
ordinaria dei tributi ed im-
poste e nell’attuazione di
misure di contrasto all’eva-
sione fiscale; incidenza
delle spese per mutui ed an-
ticipazioni di liquidità; ele-
vatissima difficoltà nel
garantire la piena copertura
della consistente massa
passiva (in corso di quanti-

ficazione); scarsa attendibi-
lità dei residui (riaccerta-
mento ordinario poco
attendibile); un rilevante
contenzioso; ricorso stabile
all’anticipazione di tesore-
ria, di difficile restituzione;
disordine contabile e man-
cata azione di riordino;
scarsa organizzazione degli
uffici e formazione del per-
sonale spesso addetto a
profili diversi dall’iter sco-
lastico e professionale. "È
arrivato il momento della
verità e delle scelte di re-
sponsabilità. Anche quando
la realtà è difficile la vera
politica ha il dovere di
guardarla in faccia e di tro-
vare soluzioni e risposte.
Questo Consiglio comunale
ha dimostrato maturità e se-
rietà. Inizia per Petrosino
una nuova fase oltre la pro-
paganda – ha dichiarato il
sindaco Giacomo Anastasi
– Il ricorso all’art. 244 del
TUEL e la deliberazione di
dissesto non è stata una
scelta discrezionale, ma la
conseguenza di una condi-
zione strutturale che ha
messo il nostro comune
nell’impossibilità di assol-
vere i suoi impegni e adem-
pimenti indispensabili. Il
dissesto è l’unica possibi-
lità per far ripartire il co-
mune liberandolo da un

fardello insopportabile che
ne impediva e sempre di
più, ne avrebbe impedito il
normale funzionamento. La
politica che piace a me si
prende sulle spalle le re-
sponsabilità. Non scappa,
non scarica sulle prossime
generazioni gli errori e i
problemi. Ma li affronta,
nel rispetto delle norme e
con l’unico primario obiet-
tivo di fare sempre l’inte-
resse del bene comune". Il
primo cittadino, numeri alla
mano, ha poi voluto fare
qualche esempio per sotto-
lineare come il dissesto fi-
nanziario sia la sola scelta
possibile per la ripartenza.
«Io voglio parlare solo con
i dati, con i numeri, con i
fatti. Il Comune di Petro-
sino, al 31 dicembre del
2021, ha un disavanzo che
sfiora i 19 milioni di euro –
ha spiegato il sindaco Ana-
stasi –. Solo per fare qual-
che esempio, dentro questo
macro numero ci sono 2,5
milioni di debiti fuori bi-
lancio mai precedentemente
riconosciuti, un uso patolo-
gico dell’anticipazione
straordinaria di tesoreria
(l’ho trovata a 3 milioni e
600 mila euro e in nove
mesi è diminuita già di un
milione), indici di paga-
mento a terzi con ritardi da

record nazionale, 4 milioni
di debiti già spalmati fino
al 2051, una cronica man-
canza di cassa con un conto
corrente di tesoreria che
aveva il primo luglio 2022,
tre giorni dopo aver giurato
ed essermi insediato, meno
3 milioni e 200 mila euro.
Nonostante numeri così im-
pietosi qualcuno, per for-
tuna pochi, ha provato ad
alimentare polemiche cer-
cando non solo di distor-
cere, ma addirittura di
negare e ribaltare una realtà
che purtroppo è oggettiva.
Queste criticità sono state
ignorate nel tempo dai pre-
cedenti amministratori por-
tando irresponsabilmente il
nostro comune alle conse-
guenze estreme che stiamo
vedendo adesso. Ma se non
può che essere ovvio il mio
giudizio politico sulla pre-
cedente gestione, aggiungo
anche che in questo mo-
mento non mi interessa mi-
nimamente la questione
delle responsabilità. Sa-
ranno gli organi competenti
a fare le loro valutazioni e
ad esprimere i loro giudizi.
Sono invece impegnato a
spiegare ai cittadini quali
sono le cause che hanno
portato al dissesto e cosa
questo significa e comporta
per la cittadinanza”.

“Adesso – ha concluso il
sindaco – inizia una nuova
fase per Petrosino, un
nuovo percorso. Da un lato
ci si libererà al 31 dicembre
2021, con l’insediamento
dei commissari, di tutta la
zavorra della massa pas-
siva, dall’altro, la mia am-
ministrazione si farà carico
di gestire il presente e il fu-
turo con senso di responsa-
bilità e con la cura e
l’attenzione di chi ammini-
stra una piccola attività,
un’impresa o le finanze fa-
miliari. Da qui Petrosino ri-
parte per rinascere come
territorio e come comunità
in modo responsabile e so-
stenibile». Per quanto la
procedura di dissesto abbia
subìto modifiche nel tempo,
l’accesso di un ente a que-
sto istituto giuridico è sem-
pre rimasto di natura
volontaria, eccetto nel caso
in cui l’ente non riesca a
svolgere le sue funzioni es-
senziali, compresa la retri-
buzione del personale. A
legislazione vigente, il per-
corso di un ente dissestato
viene gestito sia dalla
giunta, per quanto riguarda
la gestione ordinaria, che
da un organo straordinario
di liquidazione, che si oc-
cupa della gestione del de-
bito dell’ente. Il passo

immediatamente successivo
alla dichiarazione di disse-
sto è infatti la nomina di un
organo straordinario di li-
quidazione (tramite decreto
del Presidente della Repub-
blica su proposta del Mini-
stro dell’Interno) al fine di
accertare la massa attiva e
passiva dell’ente e separare
i compiti e competenze
della gestione corrente da
quella passata. A seguito
della dichiarazione di dis-
sesto, e sino all’emana-
zione del decreto che
sancisce l’ipotesi di “bilan-
cio stabilmente” riequili-
brato (da attuarsi entro tre
mesi dalla nomina dell’or-
gano, Art. 261 Tuel), sono
sospesi i termini per la de-
liberazione del bilancio
(Art. 248 Tuel). L’organo
straordinario di liquida-
zione provvede, pertanto,
alla rilevazione della massa
passiva, all’acquisizione e
gestione dei mezzi finan-
ziari disponibili ai fini del
risanamento ed alla liquida-
zione e pagamento della
massa passiva (Art. 252
Tuel). Con l’approvazione
dell’ipotesi di bilancio
“stabilmente riequilibrato”,
redatta dalla giunta e ap-
provata del Ministero del-
l’Interno, la legge prevede
che l’ente adotti provvedi-
menti straordinari per un
periodo di cinque anni. La
normativa attuale prevede
inoltre per gli amministra-
tori di cui fossero accertate
le responsabilità del disse-
sto: fino a dieci anni di in-
terdizione da cariche di
assessore, revisore di conti
e rappresentante dell’ente
locale presso altri enti (che
siano istituzioni od organi-
smi pubblici e privati) e in-
candidabilità alle cariche di
sindaci e presidenti di pro-
vincia, della stessa durata.
Ma in quest’ultimo caso an-
cora non ci sono provvedi-
menti.

DISAVANZO PER QUASI 19 MILIONI DI EURO, ANASTASI: "L'UNICO MODO PER RIPARTIRE"

Il Consiglio comunale: "A Petrosino è dissesto finanziario"
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Sarà lo psichiatra trapanese Nicolò
Renda, ad aprire il ciclo di incontri
organizzato dal Rotary Club di Mar-

sala dal nome “Vivi Libero” per gli stu-
denti del Liceo Classico “Giovanni
XXIII”, dell’Istituto Tecnico Tecnologico
“Mattarella” e dell’Istituto Professionale
“Cosentino”. Al centro del confronto tra
specialisti e studenti le dipendenze. Il
primo incontro si terrà venerdì 14 aprile,
con inizio alle ore 11, presso il Com-
plesso Monumentale San Pietro. Renda,
specializzato nei trattamenti, cure e tera-
pie delle tossicodipendenze, e con alle
spalle anni di esperienza presso strutture
pubbliche e private, parlerà agli studenti
degli aspetti psicologici delle dipendenze,

che non sono solo quelle delle droghe. “Il
fenomeno delle tossicodipendenze –
spiega il dottor Renda – è cambiato negli
anni. Ha seguito i mutamenti sociologici,
economici, culturali della nostra società.
Con essi sono subentrati nuovi stili di
consumo. Si pensi alle cosiddette Nps
cioè le nuove sostanze psicoattive, la cui
presenza sul mercato ha cambiato il rap-
porto dei consumatori con la droga. Con-
sumi apparentemente più “misurati”,
spesso nel fine settimana, danno agli as-
suntori l’impressione di poter “gestire” la
propria dipendenza e di percepirsi, erro-
neamente, in una situazione ben diverso
da condizioni di dipendenza stabile che
invece si declinano sull'arco di giorni,

settimane, mesi o per alcuni – pensiamo
agli eroinomani classici – anni”. Renda
con gli studenti marsalesi indagherà

anche altre forme di dipendenza che pos-
sono avere effetti devastanti sulle per-
sone, le cosiddette “new addiction”.
Condotte disfunzionali nelle quali la di-
pendenza non è una sostanza ma un com-
portamento o un'attività socialmente
accettata pensi alle ludopatie ed al gioco
d’azzardo, allo shopping compulsivo, alla
dipendenza da pornografia, o quelle le-
gate all’uso dei social, dei videogiochi, le
dipendenze alimentari che conducono a
disturbi gravissimi come la bulimia e
l’anoressia”. Gli altri incontri del pro-
getto “Vivi Libero” saranno, a San Pietro,
il 28 aprile alle ore 11 con lo psichiatra
Lorenzo Messina e il 29 alle ore 10.30
con il farmacologo Fabio Venturella.

GLI INCONTRI “VIVI LIBERO” SONO STATI ORGANIZZATI DAL ROTARY CLUB MARSALA

Droghe e dipendenze, studenti “a lezione” con gli esperti

I l 17 aprile prossimo, presso i locali
del Palazzo di Giustizia di Marsala
in via del Fante, alle ore 10, verrà

inaugurata la mostra fotografica
“L’eredità di Falcone e Borsellino”, un

allestimento fotografico che ricostrui-
sce la vita dei due magistrati attraverso
immagini “private”, messe a disposi-
zione dai familiari e foto custodite nel-
l’archivio fotografico dell’Agenzia di

Stampa Ansa. L’esposizione resterà vi-
sitabile alla cittadinanza fino al 23
aprile, contattando la segretaria della
Presidenza del Tribunale per organiz-
zare la visita. L’iniziativa è organizzata

da Ansa e promossa dall’Assessorato
dell’istruzione della Regione Sicilia e
ben accolto dalla Presidente del Pa-
lazzo di Giustizia di Marsala, Alessan-
dra Camassa.

Al Tribunale in mostra foto inedite di Falcone e Borsellino
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Anche quest’anno la Sacra Rappresentazione della
Passione del Signore, meglio conosciuta come la
Processione del Giovedì Santo è uscita per le

strade della città. Anche io ho fatto parte della prepara-
zione essendo insieme a Liliana Amato commissario
straordinario della Confraternita Sant’Anna. Avendola
sempre vissuta dall’esterno, dalle strade di Marsala, non
avevo idea del lavoro, dello sforzo, della fatica e del-
l’impegno che ci vogliono per poterla realizzare. Orga-
nizzazione logistica, sanitaria, burocratica, economica,
di rappresentanza, di gestione dei vestiti e dell’attrezza-
tura, di comunicazione, di gestione delle oltre 400 per-
sone che ne hanno fatto parte, tra figuranti e recitanti, di
preparazione delle parti drammatizzate, dal Cristo con
gli Apostoli fino alle cadute del Cristo con la Croce in
tutta sicurezza, dai cavalli alla biga, dall’assistenza dei
figuranti per tutto il percorso fino alla sicurezza per le
Veroniche e durante il delicato rientro a Sant’Anna. In-
fine il coordinamento dei Confrati nei loro compiti deli-
cati ed essenziali. Insomma un gran lavoro che ha
portato la Confraternita Sant’Anna a vivere un periodo

di intenso sforzo ma in grande comunione. Ho potuto
toccare con mano l’abnegazione dei Confrati affinché
questo bellissimo evento folkloristico, storico, turistico,
di tradizione ma anche di fede potesse realizzarsi ancora
anche quest’anno dopo quasi quattrocento anni. Pos-
siamo dire senza ombra di dubbio che è l’evento centrale
della città di Marsala. È una Sacra Rappresentazione,
non una processione come nei canoni, ma l’attenzione e
l’attesa dei Marsalesi fa sì che diventi anche un mo-
mento di evangelizzazione. Una volta le processioni ave-

vano il compito di catechizzare il popolo e questa lo fa
egregiamente. Mi dispiace per qualche polemica sterile
riportata da chi non ha idea di quello che significhi or-
ganizzare un tale evento, ma devo dire che è stata bel-
lissima nonostante bisogna ammettere che ci sono
sempre margini di miglioramento, e certamente nella ve-
rifica si terrà conto dei suggerimenti costruttivi che ci
sono stati fatti. Voglio ringraziare pubblicamente tutti
quelli che hanno partecipato offrendo il loro tempo per
lunghe ed estenuanti prove (e soprattutto giovedì mattina
dall’alba per prepararsi, vestito trucco e parrucco!), e
tutti quelli che hanno contribuito (compresi anche video-
maker e fotografi che l’hanno riportata sui social) e so-
prattutto la Confraternita Sant’Anna che porta nel cuore
e nella fatica (nottate e fine settimana tolti a famiglia e
riposo) l’anima della nostra processione, che non è altro
che l’anima stessa della nostra città di Marsala. Auguro
a tutti i Marsalesi di prendere parte, almeno una volta
nella vita, alla Sacra Rappresentazione della Passione
del Signore. 

Manfredo Spadaro

La Sacra Rappresentazione del Giovedì Santo è l’evento centrale di Marsala

Al Cinema Golden di Marsala in settimana arriva
una doppia programmazione. Oggi eccezional-
mente una serata dedicata al grande Totò De

Curtis, il principe della risata. Verrà proiettato solo alle
ore 20 di stasera il film “Totò le Mokò”, un classico ita-
liano del 1949. Da domani, invece, 6 aprile, arrivano in
sala “Supermario Bros” alle ore 16, 18 e 19.45 e “L’ul-
tima notte d’amore” di Andrea Di Stefano con Pierfran-
cesco Favino, alle ore 21.30. 

Al Cinema Golden “Super Mario
Bros” e Pierfrancesco Favino

Procedono le attività di PCTO -
Percorsi per le competenze tra-
sversali e per l’orientamento, del

Liceo Classico “Giovanni XXIII-Cosen-
tino” di Marsala. Gli studenti hanno par-
tecipato ad alcune attività del percorso
ad indirizzo giuridico “Alla scoperta del
diritto e delle professioni legali” che li
hanno visti protagonisti. In particolare,
le classi quarte hanno partecipato, al
Tribunale di Marsala, al primo incontro
relativo al progetto “Perchè la giustizia
conviene”. Il ciclo di incontri è pro-
mosso dalla Commissione di educa-
zione civica del Liceo Classico e dal
tutor del percorso PCTO Luca Facciolo,
in collaborazione con la Presidenza del

Tribunale di Marsala e la locale Procura
e vede la stretta collaborazione delle Ca-
mere civili del Tribunale e dell’avvocato
Alabiso. Gli studenti avranno modo di
riflettere  sul tema della giustizia e del
rispetto delle regole superando però la
narrazione dominante che si concentra
sulla celebrazione di “eroi”, per spostare
invece l’attenzione al vissuto quotidiano
e al ruolo attivo che ogni individuo può
assumere nel contesto familiare e so-
ciale in cui vive, grazie alle testimo-
nianze dei magistrati Guercio e Alagna.
Per il Liceo il progetto si chiuderà nel
2024 con un contest artistico. Il se-
condo incontro si terrà il 27 aprile,
mentre il 18 aprile ci sarà una visita

guidata a Palermo presso la sede del-
l’Assemblea Regionale Siciliana. Si
tratta di un’attività programmata in-
sieme all’Ordine degli Avvocati di
Marsala e al tutor esterno Adele Pipi-
tone e prevede la visita al Complesso
Monumentale del Palazzo Reale coor-
dinata dalla Fondazione Federico II e a
Sala D’Ercole dove ci sarà un focus ci-
vico a cura della Presidenza dell’Ars
sullo Statuto Autonomo Siciliano e i
molteplici aspetti dell’attività parla-
mentare. Gli alunni incontreranno una
rappresentanza degli attuali parlamen-
tari per riflettere sul tema relativo alla
tutela del patrimonio artistico e cultu-
rale della Regione Sicilia. 

INCONTRI CON I MAGISTRATI E VISITE ALL’ASSEMBLEA REGIONALE SICILIANA

Il Liceo Classico studia il diritto...
nelle aule del Tribunale di Marsala

LETTERE
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Primo successo in carriera per Finn
Fisher-Blach che vince la prima
tappa del Giro Sicilia 2023 partita

da Marsala, per un percorso di 159 km.
Il corridore neozelandese della Uae
Emirates è scattato in prossimità della
salita finale, quando mancavano 2 km
all’arrivo. Una fuga di sette uomini
composta da Schoenberger, Galli, Mi-
lesi, Poli, Montefiori, Thalmann, Bel-
leri, i quali hanno proseguito fino a 5
km dall’arrivo, prima di crollare alle
pendici dell’ultima salita per via del-
l’azione di forza intrapresa dalla Uae
Team Emirates che ha messo davanti
Fisher-Blach, il quale, a due km dall’ar-
rivo, ha piazzato lo strappo decisivo
precedendo di otto secondi Vincenzo
Albanese seguito da Diego Ulissi e Da-
miano Caruso.

Giro di Sicilia, Fisher-Blach vince
la prima tappa partita da Marsala

SUCCESSO PER IL NEOZELANDESE AL VIA DAL MONUMENTO AI MILLE

Al PalaFrancescucci di Casnate con Bernate (Como) la
locale formazione della Tecnoteam Albese ha battuto,
nell’ultima gara prevista del Campionato di Serie A2

Femminile, la Sigel Marsala Volley. Tre set netti a zero vinti
dalle padrone di casa che non si sono risparmiate in campo
per la 6ª giornata di andata della Pool Salvezza. Adesso ad at-
tendere le azzurre di coach Buonavita, sabato 15 aprile, è
l’Esperia che, rispetto alla Sigel, si trova in una buona posi-
zione di salvezza. Le azzurre invece dovranno cercare la vit-
toria per allontanarsi dalla terzultima posizione (a 18 punti)
anche se il Sant’Elia ne ha 23. Il 16 aprile invece, è la volta

della GesanCom Fly Marsala che scenderà in campo contro
San Salvatore Telesino BN in B1.  La società lilibetana cara
al Presidente Maurizio Falco, sfruttando la settimana di sosta
imposta dal calendario ed in vista delle ultime quattro giornate
di Campionato, divenute scontri diretti per la permanenza
nella categoria, affida la panchina di primo allenatore a Tani
Frinzi Russo. Con Tani Frinzi Russo la Fly Volley Marsala in-
tende chiudere bene il campionato con quella preventivata sal-
vezza, prospettata ad inizio stagione. Coach Gaspare Viselli,
che era momentaneamente in panchina, torna a riprendere le
redini della società da direttore tecnico. 

Sigel con Esperia, Fly contro S. Salvatore
SIAMO ALLE BATTUTE FINALI DEI CAMPIONATI DI A2 E B1 DI VOLLEY

Il team marsalese Star Cycling
Lab dei fratelli Stella, è stato
impegnato su più fronti prima

di Pasqua. L'atleta trapanese Si-
mone Salvo, fresco portacolori di
Star Cycling Lab, nonché main
sponsor con l'azienda Zeen Bikes
per la stagione 2023, ha parteci-
pato all'edizione Master della Pa-
rigi-Roubaix innalzando così il
livello di impegno e prestigio del

club, ottenendo un'ottima piazza-
mento alla sua prima partecipazione.
Star Cycling Lab di scena anche con
i giovanissimi al Trofeo delle So-
cietà di Palermo con 4 atleti: Ric-
cardo De Maria all'esordio,
Francesco Stabile, Francesco Ben-
dici e Samule Piccione piccola stella
emergente che si è piazzato al se-
condo posto assoluto alla sua prima
gara stagionale.

La marsalese Star Cycling Lab
approda alla Parigi-Roubaix
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L
a 55esima edizione del Vinitaly è stata un trionfo in termini
di partecipazione, con oltre 90 mila visitatori. Un evento che
rappresenta da sempre una grande opportunità per incontrare

in un unico luogo buyer e winelovers, provenienti da ogni parte del
mondo.

Quest'anno le cantine Baglio Oro, giunti alla nona partecipazione,
ha presentato al pubblico il restyling del logo aziendale (volto a
dare maggiore identità alla cantina anche in vista della prossima
apertura della struttura ricettiva) e delle etichette che compongono
la linea “Contrade ”, sottolineando anche graficamente il forte le-
game che lega la cantina al territorio.

Tra le novità, Baglio Oro ha introdotto
una linea di vini biologici che si chiama
“Costallegra” , composta da quattro re-
ferenze (due vini bianchi e due rossi).
Rimanendo in tema di sostenibilità, Ba-
glio Oro da quest'anno è certificato
SOStain, un programma di sostenibilità
per la viticoltura siciliana. L'ultima no-
vità riguarda l'introduzione di un vino
che ha ottenuto un bel riscontro in que-
sti giorni di fiera; si chiama Appassi', un
blend composto da uve a bacca rossa

autoctone siciliane, dove il 30% di queste viene lasciato appassire.
E' un vino morbido al palato, piacevole, con fragranze aromatiche
mature e ammalianti, dal colore rosso profondo, dal gusto intenso
e avvolgente.

“Dopo quattro giorni di fiera – afferma il titolare di Baglio oro -
possiamo affermare di ritenerci soddisfatti dai feedback ottenuti
provenienti da stakeholder e consumatori finali. Ci teniamo a
ringraziare in modo particolare tutto il nostro team senza il
quale tutto questo processo di rinnovamento non sarebbe stato
possibile”.

PUBBLIREDAZIONALE

Baglio Oro al Vinitaly. Nuova linea
di prodotti e grande partecipazione


